

121	UTBM service communication	L'Est Républicain	18 juin 2015
		l'Aire urbaine	Alain Mfatwahe - skate board - ingénieur UTBM - Once - diplômé

Entreprise Alain Mfatwahe a créé sa propre marque de planches à roulettes à destination principalement des 4-12 ans qui ont du mal à trouver du matériel adapté à leur morphologie dans le commerce

Once, le skate made in Belfort

ALAIN MFATWAHE est un militant de la première heure du développement de la pratique du skate à Belfort. Il a notamment fait partie du groupe à l'origine de la création du skate park. Aujourd'hui, ce passionné qui a commencé à faire ses premières figures il y a 25 ans, veut aller encore plus loin en lançant sa propre marque de planches à roulettes. Toujours dans l'optique de pérenniser la pratique de son sport préféré.

« Avec le skate park, les jeunes disposent d'une super infrastructure, mais je me suis rendu compte que, finalement, peu de marques proposaient du matériel adapté à leur morphologie », explique Alain, qui se lance alors le défi de créer des planches plus petites et plus légères pour les enfants « à partir de 4 ans ».

Ingénieur de production diplômé de l'UTBM, le nouvel entrepreneur ne se lance pas dans l'aventure tête baissée. « J'ai mené une étude d'un an,

en lien avec un moniteur du skate park de Rouen, sur les courbes de croissance des jeunes afin de leur proposer le skate le plus adapté : taille, poids, écartement des pieds ». Même les décors, créés par Paul Langeron, un jeune graphiste belfortain, autour de l'univers de la BD, sont faits pour ne pas heurter le jeune public.

Fabrication artisanale

Peu habitué au travail du bois, il reçoit l'aide précieuse de Valentin Novo, luthier à Belfort et skateur reconnu. Ensemble, ils travaillent depuis maintenant sept ans à ce projet un peu fou. D'abord au sein des ateliers bois et fer du centre culturel de la Pépinière. Valentin crée le premier moule en bois, Alain fabrique la presse. Petit à petit, le projet prend de l'ampleur. Des écoles de skate s'y intéressent ; les skateurs belfortains en parlent entre eux. En 2012, l'un d'eux, étudiant à l'UTBM, leur propose de créer un nou-



■ Entre le premier collage des planches d'érable et la planche finie, il faut compter cinq semaines de travail.

Photo ER

veau moule.

Il y a dix-huit mois, Alain Mfatwahe saute définitivement le pas. Il quitte son emploi d'ingénieur chez Assystem pour créer Once. « C'est l'autre nom du léopard des neiges. Comme on est de Bel-

fort, on cherchait quelque chose de félin en référence au Lion, et en même temps il y a les montagnes pas loin. L'once nous est apparu comme le parfait mix », précise-t-il.

Pour ses planches, Alain Mfatwahe a choisi l'érable

américain, « plus léger et plus résistant ». Actuellement, les skates sont fabriqués dans un coin de l'atelier de lutherie de Valentin Novo, dans la galerie Fontaine. De manière artisanale, entièrement à la main. Il faut compter une semaine de fabrication et un mois de séchage avant de pouvoir profiter de la planche pour un prix de 60 à 70 €.

Mais Alain travaille déjà sur un processus semi-industrialisé pour produire en série et plus vite. D'ici la rentrée, il va aussi investir un local voisin pour « prendre son indépendance sans être trop loin ». Il ambitionne aussi de créer une association qui proposera des cours d'initiation au skateboard dans les centres culturels et de loisirs de la région. Avec encore et toujours le même objectif : démocratiser la pratique du skate.

Aurélien BRETON

📍 Pour les personnes intéressées, les skates Once sont en dépôt-vente chez Ollie Store, 12 rue des Capucins.